

## 学校スローガン

「自分で決めてトライ！みんなでもっとチャレンジ！」

# 緑小だより

令和6年7月24日(水)発行 NO.16



留萌市立緑丘小学校

## 73日間の1学期無事終了！～ご支援ありがとうございました～

校長 西條 直志

今日で73日間の1学期が終わりました。ピカピカの1年生17名が入学し、新しい教室や先生と気持ちも新たに新年度をスタートさせた4月、暖かい日も増えはじめ、校内だけでなく、校外での学習も充実してきた5月、運動会の成功に向けて、みんなで一丸となって取り組んだ6月、お祭りや水泳学習で、友達と楽しく過ごした7月と、この4か月間での学校内外での様々な出来事を通して、子どもたちは心も身体も、日々成長してきました。時には悩んだり、困ったりしたこともあったかと思いますが、友達やご家族、先生方と一緒に乗り越えてきたのではないかと思います。今学期の多大なるご支援に感謝申し上げます。ありがとうございました。課題となった点については改善し、さらに今後につなげていきたいと思っております。

7月4日(木)、全校朝会を行いました。今回の「校長先生のお話」では、「ヤマアラシのジレンマ」の話をしました。

むかしむかし、あるところで、2匹のヤマアラシが会って、お友達になりました。その日はとても寒い日だったので、お互にくっついて暖まろうとしました。でも、お互いに近付くと背中が生えている針が当たって、痛くてたまりません。慌てて離れてみましたが、それだと寒くて耐えられません。何度も協力してくっついたり離れたりしているうちに、ちょうどいい距離を見つけました。

いつものようにスライドを見せながらお話ししました。これはドイツの哲学者ショーペンハウエルの寓話だそうです。人気アニメ「エヴァンゲリオン」でも取り上げられています。このお話から学べることは、たくさん考えられます。私は、「みんなの場合で考えると、例えば友達とくっつき過ぎると、相手に甘えすぎちゃったり、何にも遠慮しなくなったりして、傷つけ合ったりするかもしれないね。逆に嫌われちゃうかもしれない、傷つくのがこわいからと、離れ過ぎちゃうとやっぱりさびしいよね。お互いにちょうどいい距離を見つけられるといいよね」と話しました。そして、そのためには、『あの人はこうだからと決めつけないこと』『いつも相手の気持ちを考えること』が大切で、そうするともっともっと**みんなにとって教室が居心地のよい場所になる**と思うよ」と話しました。低学年

には少し難しい話だったかと思いますが(かわいいヤマアラシのイラストや、またまた最後に登場させてしまったチャンスの神様のことしか覚えていないかも…)、多くの友達と一緒に、毎日の学校生活を過ごしている以上は、避けて通れないところでもあるように思えます。これからもいつも友達の気持ちを考えられる、そんな緑っ子でいてほしいと思っています。

明日からは子どもたちの大好きな29日間の夏休みです。いつもは学校で生活している1日の約7時間を自由に使うことができます。

どこかにお出かけしたり、友達と遊んだり、わくわくしていることでしょう。夏休みの過ごし方については、担任の先生からも話していますが、終業式では私から、①自分の命は自分で守ること～交通事故や水の事故等にはく

れぐれも注意！ ②計画的に学習を進めること～最後に慌てることのないように！ ③長い休みにしかできないことに、「自分で決めてトライ」すること～自分の興味があることをとことん追究！の3つのことを話しました。8月23日(金)の始業式には、また少したくましくなった緑っ子に会えることを楽しみにしています。子どもたちにとって、より有意義な夏休みとなるよう、ご家庭でのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。1学期間の本校教育に対するご理解とご協力、誠にありがとうございました！

## 修学旅行に行ってきました！（6年）

7/18(木)～19(金)の1泊2日、札幌・当別方面に出かけました。初日は、リニューアルされたばかりの青少年科学館とロイズカカオチョコレートタウンの見学。2日目は札幌テレビ塔を出発して、市内での自主研修を行いました。自分たちで行程を練り、お金の使い方などもしっかりと計画してきたことで、大きなトラブルもなく、充実した活動になりました。宿泊先は「ガトーキングダムサッポロ」。バイキングでお腹いっぱいになり、プールでたっぷり遊んで、夜は友達とおしゃべりをして大満足！学校HPにもアップしていますので、是非ご覧ください。



## 川の自然観察会（4年）

「幌糠水辺の楽校ホロツペ広場」において、4年生が自然観察会を行いました。水質調査や生物調査、最後には全員が膝下まで川に入って、網で魚取りに挑戦！何人かの子は魚をすくうことができました。好天に恵まれ、楽しみながら、留萌川のことや川の生物について理解を深めることができました。

北海道開発局様をはじめ、関係団体のみなさまのご協力に感謝申し上げます。



## 8月行事予定

- 23日(金) 第2学期始業式
- 24日(土) 3年レク
- 26日(月) 諸費納入日
- 27日(火) 児童会活動
- 29日(木) 宿泊研修…出発(5年)
- 30日(金) 宿泊研修…到着(5年)

## ◆緑丘小学校夏期休業期間…7月25日(木)～8月22日(木)

→→→ 学校閉庁日：8月10日(土)～18日(日)

閉庁期間中については、学校の電話が留守番電話対応となります。緊急の連絡につきましては、教育委員会(42-3006)までお願いします。

サイバー ニュース  
**CYBER NEWS** 2024 No. 3

エス エヌ エス      こと ば      つか      かた      き  
**SNSでは、言葉の使い方に気をつけよう**

ねん くみ  
 ○年×組なかよしグループ

あした とうえん  
 明日、〇〇公園で  
 あつ  
 集まろうぜ

いいよ。

いいね

オレも行くわ!

Tくんは、なんで来るの?

SNSで友だちと遊ぶやくそくをしていたYくんがメッセージを送ったよ。

**Tくんは、なんで来るの?**

きみはA、Bどっちだと思う?

**A** Tくんは、どうやって来るの?

**B** Tくんは、どうして来るの?

こころ こえ  
 〈心の声〉  
 こころ こえ  
 〈心の声〉

公園に来る方法が知りたい

来なくてもいいのに

Yくんは、Tくんが公園にどうやって来るのか、方法が知りたかったみたいだな。  
 なんてかんちがいされちゃったんだろう?

SNSなどは顔を見ないで文字だけでやりとりするから、気持ちが伝わりにくい。  
 「なんで」じゃなくて「どうやって」と言えばよかったわね。

あいて 相手にかんちがいされないためには、どうしたらいいのかな?

絵文字や「?」「!」マークを使って気持ちを表すのもいいよ。  
 「なんで」「やばい」「～ない」などの言葉は、悪口に聞こえたり、ごかいされることもあるので、よく考えて使ってね。

その後のやりとりは…

Tくんは、なんで来るの?

Yくん、そういう言い方はひどいよ。

ひどすぎ

Yくんをさそうのやめようぜ

そんなつもりじゃないのに…

保護者の皆さまへ

SNSは非対面のコミュニケーションツールであり、お互いの感情が伝わりにくいから、言葉の使い方を誤ると他人を傷つけてしまったり、いじめや誹謗中傷といったトラブルに発展することがあります。一度送信してしまうと、あっという間に拡散してしまうため、完全に削除することは困難です。トラブルにならないために、普段からお子様とSNSの利用方法についてよく話し合うとともに、お子様がSNSを利用してメッセージ等を送信する際は、送信する前に内容についてよく確認しましょう。